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27 миллионов деревьев
На Урале назвали главную  
площадку акции «Сад памяти»

В СВердлоВСкой области выбирают место для «Сада памяти». Главную площадку проек
та, посвященного землякам, отдавшим жизнь на фронтах Великой отечественной, решили 
открыть на территории Березовского лесничества. В регионе подготовлены большие участ
ки для лесовосстановления, а также места для аллей и скверов «Сад памяти». Всего в россии 
и за рубежом высадят 27 миллионов деревьев в память о 27 миллионах погибших на войне.

Приговор  
баракам
Жилье

Заксобрание Свердловской обла
сти приняло в первом чтении за
кон «о регулировании отдельных 
отношений в сфере комплексного 
развития территорий» (крТ). 

По сути, это рамочный документ, 
к которому до третьего квартала 
должны подготовить еще 21 подза
конный акт и подробно прописать в 
них, какие дома имеют право вклю
чать в проекты развития, как опре
деляются границы крТ. кроме того, 
в них установят порядок согласова
ния перечней адресов, где планиру
ется снос или реконструкция, уточ
нил депутат Валентин лаппо. 

По словам замминистра строи
тельства региона Максима Пучко
ва, в первую очередь под крТ пой
дут районы с ветхим жильем, дере
вянными бараками — в программы 
ликвидации аварийного фонда они 
не попадают, но и современным тре
бованиям уже не соответствуют. В 
екатеринбурге такие здания есть 
на Уралмаше, Эльмаше, Химмаше, 
Вторчермете. Пилотные площадки 
специально созданный штаб во гла
ве с председателем правительства 
должен выбрать до 1 апреля. 

Пока власти не могут сказать, бу
дут ли горожан расселять в преде
лах своего района. Известно, что 
компенсация собственникам будет 
определяться по рыночной стоимо

сти на день, предшествующий дате 
объявления проекта крТ. 

— В основном законопроект реа
лизует то, что предусматривает фе
деральный закон, — перераспреде
ляет полномочия между губернато
ром, правительством и минстроем. 
Но есть в нем и то, чего нет в ФЗ, — от
мечает заместитель директора 
Уральского института региональ
ного законодательства Наталья 
Трофимова. — В частности, статья о 
дополнительном обеспечении прав 
граждан, проживающих на терри
тории, отведенной под крТ. 

Так, собственники имеют право 
не просто получить денежную ком
пенсацию за барак, но и, добавив 
свои деньги, маткапитал или соци
альные выплаты, приобрести у за
стройщика квартиру большей пло
щади. Живущим в квартирах по до
говорам соцнайма и стоящим в оче
реди на улучшение жилищных 
условий жилплощадь могут предо
ставить во внеочередном порядке 
по норме, превышающей прежнюю. 
обитатели коммуналок получат 
отдельные квартиры. 

Наталия Швабауэр, 
Свердловская область

В первую очередь 
в программу
попадут районы 
с ветхим жильем  
и деревянными 
бараками

стоп-кадр

В Бисертском городском округе Свердловской области запустили в эксплуатацию сразу два объекта газоснабжения. Благодаря этому возможность перейти 
с печного на индивидуальное газовое отопление получили жители 462 домов в районном центре — поселке Бисерть и 234 — в селе Киргишаны. Строительство 
газопроводов шло при участии областного и местного бюджетов, а проектно-сметную документацию разрабатывали за счет средств жителей. 
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Инициатива не наказуема
Почему уральцам не стоит бояться участвовать в проектах 
софинансирования благоустройства 

РакуРс

 Татьяна Казанцева,  
Свердловская область

от общественных организаций региона, 
предпринимателей, Ук и ТСЖ администра
ции муниципалитетов ждут проекты благо
устройства, финансируемые в рамках иници
ативного бюджетирования из четырех источ
ников (местного и регионального бюджетов, 
средств жителей и ИП). В Первоуральске с по
бедителем конкурса определились. 

Проект обновления аллеи вдоль дома 
№ 48б на улице Трубников ТСЖ «Наш дом» 
подготовило еще в прошлом году. Но тогда 
участвовать в конкурсе не стали — итоги под
водили в октябре. 

— решили, что сажать деревья в снег не бу
дем, поэтому перенесли заявку на 2021й. 
Сейчас готовимся воплотить задуманное, — 
рассказал «рГ» руководитель ТСЖ и Ук «Наш 
дом» антон кропотин. 

В ближайшее время подрядчикам предсто
ит благоустроить 400 метров территории. 
Вдоль длинной пятиэтажки оборудуют тро
туары, вымощенные плиткой, появятся све
тильники, лавочки на прямоугольном бетон
ном основании, урны и, конечно, деревья. По

мимо яблонь, планируют высадить сирень, 
дерен сибирский белый, барбарис и шипов
ник. Изменится и пространство возле библио
теки, примыкающее к аллее. 

общая стоимость проекта — 3,4 миллиона 
рублей, горбюджет готов оплатить 35 про
центов  — 1 миллион 194 тысячи. Больше поло
вины возместит регион, около 10 процентов — 
«другие источники» — спонсоры (говорят, они 
уже найдены). На долю жителей останется 
пять процентов, которые ТСЖ оплатит из ста
тьи на содержание жилья. дополнительно лю
дям скидываться не придется. казалось бы, 
при таких условиях администрацию должны 
завалить проектами, однако конкуренции не 
было. По словам сотрудника управления 
ЖкХ и строительства Го Первоуральск да
рьи Вотяковой, на конкурс поступил один 
проект, который и стал победителем. 

руководители Ук и ТСЖ нередко жалуют
ся: жильцы выступают против софинансиро
вания, мол, не хотят дополнительно платить. 
а от себя коммунальщики добавляют, что 
свободных денег нет, и сетуют на многочис
ленные долги. однако не все коллеги с ними 
согласны. для того же ТСЖ «Наш дом» это да
леко не первый проект, раньше ТСЖ и одно
именная Ук участвовали в программе благо
устройства дворовых территорий. Софинан

сирование и там один из обязательных пун
ктов, но деньги всегда находились. 

— общей платы за содержание жилья впол
не достаточно, чтобы оставалось на обяза
тельные расходы, текущий ремонт плюс ин
вестиции в развитие, — считает антон кропо
тин. — Например, при тарифе на содержание 
жилья 14 рублей 60 копеек за квадрат от ста 
квартир общей площадью 5 тысяч квадрат
ных метров каждый месяц поступает 73 ты
сячи рублей. Вычтем 30 тысяч на обслужива
ние дома  и зарплату персоналу — останется 
43 тысячи. Умножьте их на 12 месяцев и 28 до
мов, которые мы обслуживаем, — это и есть те 
самые свободные деньги. Задолженность за 
ЖкУ, конечно, есть и у нас, но мы активно ра
ботаем с должниками. 

 Заявки от муниципалитетов минэкономи
ки региона собирает до 29 марта, после чего 
подведет итоги. кстати, в прошлом году по го
спрограмме «Совершенствование социально
экономической политики на территории 
Свердловской области до 2024 года» комис
сия ведомства рассмотрела 22 заявки. Четыр
надцать из них поддержали рублем на общую 
сумму 6,273 миллиона рублей. В селе Тыгиш 
возле Богдановича появилась мобильная пло
щадка для проведения фестивалей и концер
тов, в Горноуральском Го — хоккейный корт. 

кстатИ

Проект инициативного бюджетирования мо-
жет быть посвящен и дополнительному обра-
зованию — например, оснащению техникой и 
программным обеспечением муниципальных 
клубов. Так, благодаря софинансированию 
детская студия мультипликации в Артях полу-
чила долгожданное оборудование.

Между теМ

В Первоуральске составляют список распо-
ложенных у подъездов и на прилегающей 
территории лестниц, которые отремонтиру-
ют в этом году. В перечне значатся уже десять 
лестничных маршей под открытым небом. По 
словам директора МКУ «Городское хозяй-
ство» Александра Гильденмайстера, многие 

из них обветшали, большинство — без перил. 
Впереди много работы: не только рекон-
струкция основания и облицовка нескользя-
щей плиткой с насечками, но и установка 
двухуровневых перил. Кстати, чиновники 
призывают горожан пополнять список на 
сайте prvadm.ru.
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